

# GUADALCANAL FUE EVACUADO POR JAPON

## ROSTOV ESTA SIENDO EVACUADA POR LOS ALEMANES

LOS NAZIS SE RETIRAN DESORDENADAMENTE HACIA TAGANROV

El asedio a Rostov es tremendo y los soviéticos prácticamente son ya dueños de las principales posiciones

*El ejército alemán trata de eludir el presentar batalla a fin de evitar las pérdidas de material y elemento humano*

LONDRES, 9. UP. Largas co-de otras fuentes expresan que la lumnas de tropas alemanas, pro Whesrmacht abandona Rostov, no tegidas por fuerzas de retaguardia proponiéndose ofrecer resistencia se retiran de Rostov hacia Taganfirme en defensa de la ciudad. rov. Informaciones extraoficiales

## EN PIE, CONTINUABA ESTA MAÑANA LA HUELGA

POR ESPACIO DE UNA HORA LOS PATRONES EXPC-SIERON AYER SUS PUNTOS DE VISTA AL JEFE DE LA OFICINA DEL TRABAJO

Sin solución continúa el problema surgido.—Apoyo a la actitud de la clase patronal capitalina, dan los patrones de provincia

A las 11.30 de la mañana de hoy, continuaba en pie el paro de los trabajadores de las zapaterías de primera clase, después ayer a las 10 de la mañana (Pasa a la Pág. 2)

Oficialmente el Cuartel General japonés así lo ha anunciado

*El Secretario de marina Knox, manifestó que terminó la principal resistencia japonesa en dicha isla*

LONDRES, 9. UP. Según informó radio Berlin, el cuartel general imperial del Japón anunció oficialmente que sus tropas han evacuado la isla de Guadalcanal. CONFIRMASE LA EVACUACION DE GUADALCANAL LONDRES, 9. UP. — La agencia alemana Transocean, informa de Tokio que las tropas japonesas están evacuando la Isla de Guadalcanal.

# CAYO "GUIRRO"

Roberto Campos Valerín (a) "Guirro", fué capturado esta madrugada por el coronel don Raúl Zeledón y cuatro oficiales de la oficina de investigación.— "Guirro" dormía en un rancho ubicado en un potrero, a la orilla del Río María Aguilar, cerca del camino de Alajuelita; precisamente, frente a la pulpería "Ey 15 de Enero". — Con "Guirro" fueron capturados varios miembros de su banda: Gigolet, Prendas y cinco mujeres. Al irrumpir las autoridades en la casa que ocupaba el "Gang" de "Guirro", Gigolet se alzó revólver en mano a hacerles frente. — Por dos veces haló el gatillo de su arma, sin lograr hacer fuego, no amartilló el revólver.

"Guirro" se encontraba debajáo de una cama, envuelto en pajas: quiso hacer resistencia y se le redujo a la impotencia. — "Yo no quise "arreglar" a Quesada; le tiré a las piernas únicamen-te", declara esta mañana el famoso ganster a un repórter de LA RAZON.—"La pistola la conseguí por medio de un detective", agrega, sin querer dar el nombre del detective acusado

"Yo no se cuanto tiempo voy a estar preso: cuando salga quiero trabajar; pero "arreglaré" a cualquier pesca si me detienen después por sospechas, como acostumbran", sigue diciendo "Guirro" a nuestro compañero. — "Guirro" se encontraba esta mañana bajo los efectos de una tremenda "goma" de Marihuana: humo necesidad de bañarlo



"Guirro" en la Peni, al fin, rodeado del capitán Constantino Monge, de la guardia del presidio y de nuestro compañero Francisco Quesada, hermano del oficial Quesada, herido por "Guirro" el 29 de enero

Detallada crónica de la sensacional captura realizada por elementos de la policía y de la investigación, en armónica e inteligente cooperación

de una inminente captura, hiriendo seriamente a un oficial. Desde entonces, "Guirro" entró a formar parte de las notas policíacas de la prensa diaria. A "Guirro" se le acusa, además, del cometido de diversas fechorías: asaltos a mano armada, hurtos, robos y lesiones. De de la noche del 28 de enero, en que hirió al detective Eduardo Quesada, se le busca activamente. Esta madrugada al fin fué capturado, conjuntamente con varios miembros de la banda que él jefeaba. Se trata, como ven los lectores, de un "gang" como los que muestran las películas de Hollywood.

Entraremos ahora en materia. Contaremos la apasionante (Pasa a la Pág. CUATRO)



Coronel don SAUL ZELEDON tercer comandante de policía, quien en compañía de varios miembros de la oficina de investigación, capturó esta madrugada a "Guirro"



ROBERTO CAMPOS VALERIN, alias Guirro, el célebre ganster de 17 años, que esta mañana cayó en las redes policíacas,

En la madrugada de hoy, las autoridades pusieron fin a la carrera delictuosa del tristemente célebre Roberto Campos Valerín "Guirro", quien hace pocos días, armado hasta los dientes, disparó contra agentes de la investigación al defenderse

# La Razon

San José, Costa Rica, MARTES 9 de Febrero de 1943 — No. 675

# La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

EDITORIAL

## DON JULIO ACOSTA Y BOISES VINCENZI

He aquí dos ejemplos de alto idealismo en instantes en que la reciedad de la lucha por la vida nos hace a todos estar fuertemente sujetos a las realidades del instante a la guerra desahogada, al alza de los artículos de primera necesidad, en fin a todo lo que es materia. Mientras el hombre de la calle, como el del bife de vaca, se desahoga o refugia sus músculos en esa lucha tremenda que es el vivir, don Julio y Vincenzi se alejan del plano tan prosaico para enfrascarse en una discusión interesante por lo alejada a todo esa serie de artículos con que se condimenta nuestra mísera vida intelectual de parroquia. Hablamos de versos y de poetas, de filósofos y de artistas, se refieren a "la vie materia" como abstraéndose de ella. Suele decirse que esto es entretenimiento de filósofos desocupados; pero es que estos raros espíritus de elección viven la frase inmortal: la cabeza en las nubes y los pies en el lodo.

## CHURCHILL OFRECE SEGUIR ENVIANDO MATERIAL BELICO A RUSIA

LONDRES, En la cámara de los comunes, al preguntarle el parlamentario Emmanuel Shinwell si podía formular una manifestación respecto al envío de armas a Rusia, el primer ministro Churchill contestó: Me complace aprovechar esta oportunidad para declarar que hemos hecho, hacemos y continuaremos haciendo todo lo que esté a nuestro alcance.

## NUEVOS ATAQUES A MESSINA Y SICILIA

NUEVA YORK, 9. UP. El comunicado italiano, transmitido por radio Roma informó que Messina y Sicilia fueron atacadas desde el aire a la mañana y al anochecer.

# LABORATORIO PARA PREPARAR LA INVASION EUROPEA, ES EL FRENTE AFRICANO

LAS FUERZAS NORTEAFRICANAS, INGLÉSAS Y FRANCÉSAS HAN SUFRIDO ALGUNA TARDANZA EN CUMPLIR SUS OBJETIVOS POR HABER SOBREPASADO SU INFANTERIA EL RADIO DE ACCION DE SU AVIACION.

La situación caótica que reinaba en la política francesa fue otro obstáculo para emprender rápidamente la acción y para concluiría con presteza.

Ante los ejércitos de Rommel, las fuerzas norteamericanas prácticamente eran inexpertas.

EN UN ARTICULO ESPECIAL PARA "LA RAZON" SE ANALIZA LO QUE PASO EN TUNEZ

LONDRES, 23 de enero de 1943 (E. P. S.) Han pasado dos meses y medio desde que la noticia del desembarco aliado en las costas africanas hizo vibrar de entusiasmo y esperanza a los pueblos del mundo que combaten por la causa aliada, pero ante las tardanzas inesperadas han surgido dudas y profundas divisiones entre los admiradores de la audacia simbolizada por el golpe maestro de abrir así un segundo frente, sorprendiendo aparentemente a Adolfo Hitler maestro supremo de las sorpresas. Hasta cierto punto, fácil es explicar esta desilusión. La campaña de Tunes parece convertirse en un nuevo frente secundario, donde imperan el lodo y la lluvia, donde muchos pequeños detalles inexplicados han contribuido al fracaso, oscureciendo las brillantes perspectivas de la primera hora. Por lo general, el mundo está esperando una explicación del motivo del fracaso.

Las declaraciones oficiales hasta ahora han tratado del asunto en forma abstracta. Los aliados están en realidad un mes adelante de lo proyectado. Habían esperado tener que batirse con las fuerzas francesas para adquirir el dominio del Africa, pero la rendición tan oportuna de Darlan les permitió efectuar un rápido avance hacia Tunes. No se habían hecho preparativos adecuados para semejante cambio de situación.

La versión oficial señalaba la ocupación de los desfiladeros donde pasan las líneas férreas y las carreteras de Argelia a Tunes. Estas posiciones inexpugnables de la cordillera Atlas son ahora fáciles de defender, pero habrían sido casi imposibles de capturar si los alemanes las hubieran ocupado primero. Además, gracias a su rápido progreso, los aliados trajeron a sus filas a muchos franceses, que de lo contrario habrían sido fácilmente dominados por los nazis.

Tales explicaciones tienen sólida base, pero el público había esperado la rápida captura de Bizerta y Tunes. Quiere saber más detalles de los motivos que han ocasionado la tardanza.

Tenemos por ejemplo lo referente al dominio del aire. La explicación oficial fue que las tro-

pas Británicas y Americanas habían progresado tan rápidamente, que sobrepasaron el radio de acción de su aviación. Otra manera de explicar esto habría sido decir que la aviación no pudo avanzar con la misma rapidez que la infantería. No se había preparado nada en tal sentido. Posiblemente, no se habían incluido suficientes fuerzas técnicas en la primer expedición aliada para organizar bases aéreas en semejante extensión de territorio. Por otra parte, los alemanes demostraron una vez más que en materia de organización aérea, y rapidez de movimientos, su peraban todavía a los aliados.

Estaban también las lluvias invernales, transformando los caminos en impasables pantanos, y las vastas planicies de la cordillera en verdaderos lagos. Antes de que la aviación de ataque aliada pudiera maniobrar, los alemanes bombardearon la vanguardia aliada con aparatos basados en Bizerta, Tunes y Sicilia.

Desde entonces, se han establecido unos cuantos aeródromos avanzados, a pesar del mal tiempo, permitiendo a diversos tipos de aviones entrar en combate en forma efectiva. Los bombarderos de altura han sometido los puertos del Eje en un castigo severo, interviniendo también en el campo de batalla, donde las fuerzas contendientes están comprometidas en una guerra de trincheras semejante a la de 1918.

A pesar de todas estas circunstancias, los alemanes todavía parecen estar en capacidad de hacer llegar refuerzos y pertrechos a Tunes. Al mismo tiempo, han ocurrido cosas inexplicables en las fuerzas aéreas aliadas. Al principio, la aviación norteamericana fue puesta bajo el mando del Brigadier Jimmy Doolittle, conservándose independiente la RAF británica. Luego, el mayor General Carl Spaatz, jefe de toda la aviación norteamericana en Europa apareció en el Africa del Norte su bitamente sin que se diera una explicación. El 9 de Enero, Spaatz asumió el mando de toda la aviación, incluyendo las fuerzas británicas, norteamericanas y francesas.

A continuación se supo que en

## LA ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre

SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Además un magnífico servicio de encomienda

TELEFONO 2052

## HONROSO JUICIO SOBRE LA NOVELA "ALMA"

Señora de todo mi aprecio:

No es necesario conocerla personalmente para identificarla. La buena suerte quiso poner en mis manos su preciosa novela ALMA que, más que leer, devoré. Ya el título lo dice todo y pone de manifiesto la delicadeza de su alma femenina. Sólo siendo así se puede crear en la forma que usted lo hace, dándole a su obra, a manera de madre amorosa, sin egoísmos y prejuicios el calor y los jirones de su propio ser.

Tiene su novela el crudo realismo de la vida y sabe usted mostrarse sumamente humana en ciertos pasajes, tan humana como lo haría la misma prota-

gonista siendo de carne y hueso.

No pretendo en forma alguna emitir ningún juicio literario, pues no estoy capacitada para ello; soy una lectora más de su novela y sincera admiradora. Pienso que el optimismo que alienta en su pequeño prólogo respecto a sus ambiciones literarias, es enteramente fundado ya que ha sabido construir el primer eslabón, al cual seguirá la cadena, con los más firmes materiales: lo real y lo humano.

Sincera admiradora,

Emma R. de Gutiérrez.

## EN PIE . . .

(Viene de la Pág. PRIMERA)

por los dirigentes del Sindicato de Trabajadores del Calzado.

Ayer tarde fueron llamados los miembros de la Asociación de Industriales por el jefe de la oficina técnica del Trabajo, don Alberto Durán Rocha, habiendo expuesto los industriales sus puntos de vista, entre otros, manifestando que eran ellos, no obstante ser propietarios, verdaderos parias carentes de toda libertad, dentro de sus empresas,

puesto que se les exigía e imponía una serie considerable de trabas que los volvían a ellos en verdaderos entes sin ninguna libertad para conducir conforme a su albedrío la marcha de sus empresas. Ratificaron su posición de pagar el diez por ciento de aumento a sus trabajadores. Pidieron también un pronunciamiento a su apelación, interpuesta para ante el Ministerio del Trabajo hace varias semanas. La situación sigue en pie.

Las primeras escaramuzas, las fuerzas del primer ejército británico resultaron inferiores a las patrullas nazis. Una de las razones fue que las tropas norteamericanas cayeron a veces en las celadas preparadas por los nazis poniendo sus tanques al alcance de los cañones nazis de 88 milímetros, que hicieron estragos.

Por otra parte, los alemanes es-

taban tratando de evitar todo en cuenta con el nuevo cañón norteamericano anti-tanque M-7 de 105 milímetros, que desempeñó papel tan decisivo en la batalla del Alamein. Las escaramuzas de tanques en Tunes cesaron al entablarse las lluvias, inmovilizando los movimientos de ambos bandos, y teniendo que apelarse a la infantería presenciándose el choque de las tropas veteranas de los nazis, contra las fuerzas relativamente inexpertas de los aliados.

Esta es una de las verdaderas razones — quizás la única — de lo ocurrido en Tunes. El primer ejército británico no ha peleado desde Dunkerque, y los norteamericanos nunca habían recibido el bautismo del fuego. Para estos últimos especialmente, la campaña de Africa tenía que ser un laboratorio donde poder perfeccionarse antes de emprender la invasión del continente.

El 5 de Enero, las fuerzas norteamericanas fueron organizadas en una sola unidad combatiente, bajo un mando único. Las unidades originales fueron colocadas a las órdenes del teniente general Mark W. Clark, que hasta entonces había actuado como sustituto de Eisenhower, pero gran parte de ese ejército de cinco a diez divisiones debe quedar estacionado en Marruecos y Argelia, para prevenir cualquier peligro de una invasión del Eje a través de España, para cortar las líneas aliadas.

Otro de los obstáculos imprevistos, de la situación aliada ha sido el estado caótico de la política francesa local. El misterio del asesinato de Darlan, y sus posteriores complicaciones permanecen aun impenetrables, y todo ello contribuye a oscurecer la perspectiva que se creyó entrever el 8 de Diciembre.

## PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

CANDIDATURA PRESIDENCIAL DEL LIC. DON TEODORO PICADO

## OFICINA DE CENSO

Se avisa a los simpatizadores de la causa que ya está abierta esta Sección en el local del Club, costado Norte de la Iglesia Catedral. Y que por lo mismo en ella se atenderán todas las solicitudes de los partidarios, para las siguientes diligencias:

- Inclusiones en la lista de sufragantes.
- Traslados por cambio de domicilio.
- Opciones de ciudadanía por hijos nacidos en el exterior, de padres costarricenses; o hijos de extranjeros nacidos en Costa Rica.
- Nacionalización de centroamericanos.
- Naturalización de extranjeros.

RAFAEL ORTIZ C.

FEDERICO VOLIO G.

EUGENIO JIMENEZ S.

# GRATAMENTE IMPRESIONADO EL OFICIAL MAYOR DE AGRICULTURA DE SU VISITA AL DEPARTAMENTO NACIONAL

EN LAS HORAS DE LA MAÑANA RECORRIÓ EN ASOCIO DEL DIRECTOR DEL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA ING. JUAN JOSE HERRERO, TODAS SUS DEPENDENCIAS

Fue objeto de un cordial recibimiento don Ciriaco E. Zamora, habiéndosele felicitado mucho por haber sido designado para esas altas funciones

En las horas de la mañana de ayer hizo una visita al departamento nacional de agricultura, el oficial mayor de la secretaria de agricultura, don Ciriaco E. Zamora, habiendo ido acompañado por el director de ese departamento, el ingeniero Juan José Herrero.

Hizo un completo recorrido de todas las dependencias así como de la finca, pudiendo apreciar las mejoras que han sido introducidas tanto en la parte técnica y de organización, como en la parte material. Indudablemente el ingeniero Herrero ha sabido actuar con acierto y eficiencia.

El señor Zamora fue recibido en aquel departamento con la más amplia cordialidad, ya que se le estima hondamente, por haber trabajado durante mucho tiempo en aquel departamento, dando muestras de su competencia, de su caballerosidad y excelente compañero que es, lo que le conquistó la más grande simpatía como se le demostró ayer a su llegada. Se mostró muy satisfecho de todas las mejoras realizadas en ese departamento, habiendo ofrecido toda su cooperación para continuar en esa labor.

El señor Zamora, que realmente es un elemento de valía en nuestra juventud, por muchos atributos que posee, fue muy felicitado por haber sido tan justamente ascendido a las funciones de oficial mayor de la secretaria de agricultura.

## ACTIVIDAD AEREA EN LA COSTA SUDESTE DE INGLATERRA

LONDRES, 8. UP. Comunicado emitido por los ministerios de aviación y seguridad interior: A primera hora de anoche hubo ligera actividad aérea del enemigo cerca de la costa sudeste de Inglaterra. No hay noticias de que hayan sido arrojadas bombas. Fue destruido un aparato enemigo.

## DECLARACIONES DEL DIRECTOR DE PRAYDA

LONDRES, 8. UP. — La radio de Moscú difundió un artículo del director de Pravda Zaslavsky en que se ridiculizan las acusaciones sobre determinadas pretensiones soviéticas y afirma: "No intentamos interferir en los asuntos internos de los demás". Después de la guerra. El editorialista agrega que: "No es nuestro propósito imponer nuestra voluntad a los pueblos eslavos ni a los demás pueblos esclavizados de Europa que en estos momentos están atentos a nuestra ayuda."

# LICITACION

## DE LA JUNTA NACIONAL DE LA HABITACION

Para la construcción de VEINTE CASAS por cuenta de "La Cooperativa la FAMILIA", en los terrenos que ella posee, situados cerca de la Y Griega de acuerdo con las condiciones que siguen:

### CIMIENTOS:—

De piedra, con mortero de cal y arena, en las proporciones de 1 de cal, por 2 de arena limpia.

Los cimientos deberán asentarse en suelo firme. El espesor de ellos será de 0.40 en la base, y 0.20 en la corona. Deberán sobresalir 0.20 sobre el nivel del suelo.

### ESTRUCTURA:—

De madera, aceptándose las siguientes especies que deberán ser de primera clase: Roble, Campano, Peino, Quina.

El marco inferior, con una sección de 2" x 3", será cogido con pines de hierro embutidos en los cimientos, a la distancia de 2 mts. uno de otros. Los Gigantones de una sección de 3" x 3", se colocarán en las esquinas y Tees, como se indica en los planos.

El Marco superior tendrá una sección de 3" x 3". Las Cimbras de 2" x 3" se colocarán a 0.80 de centro a centro.

### CUBIERTA:—

Las armaduras de Campano, Laurel o Zapotillo de primera calidad, tendrán la sección de 1" x 4" y se colocarán a 0.80 de centro a centro, arriostrándose conforme lo indican los planos.

Regla para entejado de 1" x 1 1/2".

Teja de barro prensa, bien cocinada y sin rajaduras de primera calidad.

### PISOS:—

Viguetas de roble de 2" x 4". Tablas de laurel o Iras, de 10" x 3/4" refilzadas, una cara cepillada.

### CIELO RAZO:—

Tablas de 10" x 1/2", con una cara cepillada.

### BAHAREQUE:—

Con caña de la Meseta Central o el Pacífico, de un diámetro de 1" x 1 1/2", colocadas de dos en dos en zig-zag y a una distancia de 0.12. Relleno de tierra arcillosa limpia, debidamente batida y fermentada; y fragmentos de teja.

Repello de cal y carena (1 de cal por 2 de arena muy limpia).

### SEGURO

### PILA:—

De ladrillo revestido de mezcla de cemento. La pila dividida en dos compartimientos en la forma usual.

### CAÑERICA Y CLOACAS:—

Hasta el cordón de la acera respectiva.

### INODORO:—

De porcelana con tanque alto.

### BAÑO:—

De ladrillo revestido de mezcla de cemento (1 cemento por 3 de arena).

### PUERTAS Y VENTANAS

Conforme Planos.

### PINTURA

Dos Dos manos de pintura al óleo en las partes de mas expuestas a la vista. En lo demás dos manos de pintura al agua.

### ENTREGA:—

Las Casas se entregarán totalmente concluidas, noventa días después de firmado el respectivo contrato. En caso de demora, el contratista pagará a la Junta una multa de ₡ 10.00 por día y por casa no concluida.

### FIANZA:

El Contratista rendirá Fianza a satisfacción de la Junta.

### SEGURO:

El Contratista contrae la obligación de asegurar todos sus operarios y peones contra todo accidente de trabajo.

### PLANOS:—

Los interesados, pueden consultar los planos de las construcciones en la Secretaria de la Junta Nacional de la Habitación.

La Junta Nacional de la Habitación, recibirá propuestas, en sobre cerrado, hasta el día veintidós a las 16 horas, del presente mes de febrero. Deben ser hechas en papel sellado de cincuenta céntimos y dirigidas a la Secretaria.

ARTURO MORALES F.  
SECRETARIO

**SOLO EL 30 POR CIENTO DE LOS ABASTECIMIENTOS NAZIS PARA LA CAMPAÑA DE AFRICA, HA PODIDO LLEGAR A SU DESTINO**

**NUEVA YORK, 8. UP.**— Las crecientes actividades aliadas en el aire y sobre el mar en la zona central del mar Mediterráneo,

acreditan que no será largamente demorada la embestida de las unidades aliadas contra las renuentes fuerzas nazis "acorradas" en la región costera del protectorado de Túnez. La designación del teniente general Eisenhower para el cargo de comandante supremo de la zona bélica africana

indica que se están forjando planes al respecto. Las fuerzas del eje en territorio tunecino guardan poderosas posiciones defensivas y consiguientemente el comando aliado ha obrado con cierta cautela y lentitud que ponen en evidencia su intención de cerciorarse de que sus fuerzas son suficientemente fuertes an-

tes de lanzar el asalto final contra el enemigo. Además cabe puntualizar que no son aún apropiadas para una ofensiva las condiciones atmosféricas de la zona nororiental tunecina. En el interin, tanto la flota aérea como la armada aliada, incluso la flota submarina, despliegan diversas actividades

**EL Liceo Nocturno "Domingo F. Sarmiento"**

Desarrolla integralmente los programas oficiales y gradúa bachilleres impartiendo sus lecciones en las horas libres. Como ve, a Ud. le queda todo el día para trabajar. Oportunidad única para los que tienen aspiraciones.

**GUANTES PARA SEÑORA OFRECEN DE MEXICO**

LA FIRMA ALFONSO PEREDA, DE MEXICO D. F. SE DIRIGE A NUESTRA CAMARA DE COMERCIO RIGE A NUESTRA CAMARA DE COMERCIO

Están en condiciones de exportar guantes de cabritilla, piel de Suecia y de Antilope

Una oferta de guantes ha llegado hoy a conocimiento de la Cámara de Comercio, formulada por la firma mexicana Alfonso Pereda, de México, D. F. distribuidor de la más grande variedad de ese artículo, para señora exclusivamente.

Manifiesta que podrá ofrecer guantes de cabritilla, de piel de

Suecia, piel de antilope, en los más variados y novedosos estilos, por lo que no duda serán de al más grande aceptación en nuestro país.

Cualquier interesado podrá obtener mayores informes en la secretaría de la Cámara, con el señor Fernández Morúa.

**AUTORIZADA LA IMPORTACION DE 180 NOVILLOS DE NICARAGUA**

ES LA PRIMERA QUE SE LLEVA A CABO DURANTE EL PRESENTE MES DE FEBRERO

C 7.200.00 fueron depositados en la administración principal de rentas como impuestos

Hemos sido informados hoy de haberse autorizado la importación de 180 novillos de Nicaragua, por los cuales se pagaron derechos de importación por valor de siete mil doscientos colones, que fueron depositados en la administración principal de rentas, Banco de Costa Rica.

Esta es la primera partida que se trae en el presente mes de febrero y se autorizó su ingreso por parte de la contaduría mayor, después de haberse presentado el recibo en que constaba

el pago de los impuestos correspondientes.

En lo que va del presente año se han adquirido en la hermana nación del norte.

**FRANCOIS GENTIL, OTRO QUE SE VUELVE PATRIOTA**

ARGEL, 9. UP. — Francois Gentil, que fuera designado por Vichy embajador en Argentina, pero que no llegó a asumir sus funciones, anunció que emprenderá probablemente una excursión por América del Sur en representación del general Giraud. En enero

Bentil aceptó la invitación que le formularon para plegarse al movimiento de Giraud. Hablando ante los corresponsales norteamericanos y británicos, Gentil señaló que todavía no sabe qué cargo le darán pero que esperaba que su experiencia de 7 años como ministro francés en Uruguay y su conocimiento de las cuestiones sudamericanas, serían utilizadas. Reveló el funcionario que se descuenta que el embajador de Vichy en Río de Janeiro, Saint Quentin, ofrecerá públicamente pronto sus servicios al general Giraud. En los dos últimos años Gentil estuvo en Portugal, pero se encontraba en Vichy disponiendo las cosas para su viaje a Argentina, cuando los aliados desembarcaron en Africa del Norte. Opina M. Gentil que es grandiosa la tarea del general Giraud para unificar a las fuerzas francesas y luchar por la liberación de Francia.

**CHURCHILL HABLA DE LA CREACION DE UN CONSEJO BELICO DE LAS NACIONES UNIDAS**

LONDRES, 8. UP. El Primer ministro dijo que en su declaración sobre la guerra tratará la situación de la marina mercante y la relativa a la creación de un consejo bélico de las naciones unidas. Sobre la situación con respecto a los alimentos expresó: Creo que podremos seguir perfectamente los procedimientos actuales.

te, de forma que pueda una vez más asumir orgullosa su puesto entre las flotas mercantes del mundo

**AVIONES ALEMANES SOBRE INGLATERRA**

LONDRES, 9. — UP. Aviones alemanes aislados aprovecharon la presencia de muchas nubes bajas efectuaron ataques de hostigamiento contra varios puntos de la costa sur y de los condados vecinos a Londres entre las ocho y las diez de hoy. Aviones enemigos remontaron el estuario del Támesis, produciéndose alarmas en la capital, uno de los suburbios más alejados donde fueron arrojadas dos bombas una de ellas cayó a doscientos metros de una escuela y destruyó parte de un establecimiento comercial. También cayeron bombas en un edificio y causando varias víctimas. Una lo calidad cerca a Londres fué atacada con ametralladoras por un avión que volaba a la altura de los techos lo mismo que otra por la dirección de la costa sur en este territorio.

**80 ENFERMOS recetó en TABARCIA el Ministro de Salubridad Dr. LUJAN**

TODOS LOS VECINOS SE ENCUENTRAN MUY SATISFECHOS PUES NO SE RECORDA QUE ESE LUGAR HAYA SIDO VISITADO NUNCA POR UN DOCTOR

Entre los enfermos había uno de difteria que fué enviado a Villa Colón para ponerle suero antidiftérico

TABARCIA, 9.—(A LA RAZON).—Motivo de honda satisfacción para Tabarcia la llegada de la comitiva oficial encabezada por el ministro Luján y el Gobernador Rodó, que visitando estas regiones han traído un gran estímulo para los moradores de las mismas. El doctor

Luján recetó y dió medicinas a ochenta enfermos, quienes se muestran muy agradecidos, pues no recordamos que nunca haya visitado este lugar un médico. Entre los enfermos se encontró un caso grave de difteria que fué enviado a Villa Colón para aplicársele rápidamente suero

antidiftérico. Los visitantes han sido objeto de muy cariñosas atenciones para corresponder así al esfuerzo que significa llegar a estas regiones alejadas, en visita de salud y progreso.

Claudio Moya.

**LA PRENSA DE LONDRES PIENSA DE NUEVO EL SEGUNDO FRENTE**

LONDRES, 9. UP. De regreso de las históricas conferencias celebradas en Casablanca y Turquía, Winston Churchill se ha reunido inmediatamente con sus consejeros militares y políticos para llevar a efecto los acuerdos tomados en aquellas. La prensa inglesa ha iniciado una fuerte campaña señalando que ahora que Hitler se encuentra en dificultades en el

frente de Rusia, es el momento de abrir un segundo frente en Europa. El DAILY EXPRESS, dijo en uno de sus artículos de fondo que la Gran Bretaña y los Estados Unidos no deben perder ni un solo momento y deben abrir un nuevo frente. El TIMES señaló que el avance ruso fuera contenido antes de que los aliados abrieran un nuevo frente en Europa los alemanes tendrían tiempo de rehacerse y que como consecuencia la guerra podría prolongarse un año más. Churchill ha aplazado la fecha de su discurso en la cámara de los comunes para dar cuenta a aquel cuerpo legislativo de los resultados de sus conversaciones en Africa y Turquía.

**SOBRE SUECIA VOLO LA AVIACION BRITANICA**

LONDRES, 9. UP. Radio París informó de Stocolmo que la aviación británica voló anoche por el sur de Suecia. El fuego antiaéreo fué intenso.

**8 AVIONES DERRIBADOS EN AFRICA**

en Argelia, 9. UP. Se informa oficialmente que fueron derribados 8 aviones enemigos durante un ataque contra el aeródromo de Gabés. No hubo actividad terrestre.

**Vaya este año al "Liceo Sa"**

allí lo esperan, un ambiente de franca cooperación y 25 años de experiencia dispuestos a ayudarlos de 6 y 30 a 9.45 de la noche y comenzarán el lunes matrícula estará abierta desde el 22 de este mes a los Derechos: Matrícula, C 15.00 (diez al entrar y cinco segundo semestre

Cada mensualidad, C 12.00 todo pago a

Local: Escuela García Flamenco, 100 varas al E. de

Teléfonos 4668 y 3267. — Apartado Postal

Fabio Rojas DIRECTOR

**ASAMBLEA GENERAL DE LA DE PROFESORES Y MAESTROS**

TENDRA LUGAR EL PROXIMO LUNES A LAS 2 P. M. EN E

Se darán a conocer las labores de la directiva en los dos últimos años junta para el presente año

La Directiva de la Asociación de Profesores y Maestros Jubilados y Pensionados de la Enseñanza Nacional verificó el lunes último su reunión de clausura con motivo de haber vencido el período legal. En dicha reunión estuvieron presentes los profesores don José Merino, don Luis Felipe González, doña Julia Sáenz de Barrantes, don Emel Jiménez, don Tobías Retana y don José Joaquín Sán-

chez. Los señores Merino y Sánchez actuaron como Presidente y Secretario respectivamente. En esa última reunión acordaron formular el programa para la celebración de la Asamblea General que se realizará el lunes próximo a las dos de la tarde en el Edificio Metálico. La Asamblea tendrá mucha importancia porque se darán a

# SENSACIONAL INCIDENTE

## ENTRE EL EMBAJADOR Y EL AGREGADO DE PRENSA DE ALEMANIA EN BERLIN

EL AGREGADO DE PRENSA, LAZAR, SOSTENIA LA TESIS DE QUE LOS COMUNICADOS OFICIALES DEL ALTO MANDO ALEMÁN ERAN TAN EXAGERADOS, QUE LOS ESPAÑOLES YA NI LOS LEÍAN

### CAYO GÜIRRO...

Viene de la Pág. PRIMERA)

rónica de la captura sensacional de Güirro y su banda.

#### DISCIPULO DE "PECHOS"

Ha logrado comprobarse plenamente que Güirro mantuvo una amistad íntima con el célebre "Pechos", muerto hace poco tiempo en una refriega con la policía. Se sabe que juntos practicaban con frecuencia el tiro al blanco. Así se explica no solamente la audacia de Güirro, sino también su certera puntería.

#### MARIHUANO

También se sabe con certidumbre, que Güirro es un aficionado a fumar marihuana, vicio que tiene desde muy niño. En el estado anormal que le produce el uso del tabaco, es aun más peligroso.

#### SE LE SIGUE LA PISTA

Desde el hecho delictuoso que

cometiera el 28 de enero, la oficina de investigación viene siguiendo la pista a Güirro. Cuatro detectives fueron destinados exclusivamente para investigar el paradero del audaz gangster. Datos recibidos en forma confidencial por esa oficina fueron constatados sin resultado. Se trataba de pistas falsas. Sin embargo, las autoridades no se desanimaron. Habían recibido la orden de capturarlo y tenían que cumplirla sin más dilación.

#### ORDEN DE NO DISPARARLE

Las autoridades de investigación recibieron órdenes terminantes en el sentido de no hacer disparos contra Güirro, sino en caso de verdadera necesidad. La posición de las autoridades, en este caso, era arriesgada, considerando la puntería de que hacía gala el criminal.

#### ANOCHÉ

En las primeras horas de anoche, la oficina de investigación recibió algunos informes acerca del lugar donde se escondía "Güirro". Se tomaron inmediatamente las disposiciones del caso y se esperó hasta la madrugada para sorprenderlo.

#### A LA STRES DE LA MAÑANA

A las tres de la mañana el tercer comandante de policía, coronel don Raúl Zeledón, acompañado de dos subalternos suyos y de los detectives Ocampo, Granados, Torres, Chaves y Leiton, se dirigió al lugar que se les había indicado como escondite de Güirro.

#### EL ESCONDITE

Güirro se había escondido en una hondonada a la orilla del río María Aguilar, en el camino que conduce a Alajuelita, exactamente frente a la pulpería llamada "El 15 de Enero". La casa donde se escondía el gangster pertenece a uno de los miembros de su pandilla, Manuel Arias Jiménez, conocido en los círculos del hampa con el sobrenombre de "Gigolet".

#### SORPRENDIDO

El coronel Zeledón impartió instrucciones para que la casa fuera rodeada a fin de evitar evasiones. Seguido de sus subalternos, el coronel Zeledón penetró en la casa y se fue directamente al cuarto donde suponían que se escondía Güirro. Abrieron la puerta y frente a ellos, revólver en mano, se alzó la figura de Gigolet, quien hizo dos disparos sin hacer fuego, porque no amartilló el gatillo. El detective Torres hizo un disparo al suelo que retumbó como un

Uno y otro quisieron mal informarse con Hitler; el Fuehrer, ante la estupefacción general, los desintuyó a ambos

EN LOS CIRCULOS DIPLOMATICOS DE MADRID EL INCIDENTE ESTA COMENTÁNDOSE CON GRAN PASION

LONDRES, 9.—UP. — Aspectos divertidos sobre las recientes destituciones por parte de Hitler de su embajador y agregado de prensa en España son revelados por el distinguido autor y diplomático inglés, sir Ronald Storrs, quien hace poco visitó a ese país. En un artículo publicado en el "Sunday Times" de Londres, sir Ronald dice que desde hace bastante tiempo existía una acerba contienda entre el embajador, herr von Sthorner era que éste no se esforzaba en el sentido de que el ministerio de propaganda en Berlín considerase los absurdos y jactansiosos comuni-

cados dados a conocer por la marina de guerra y aviación alemanas. Estos comunicados han sido confutados tantas veces que los españoles ya no les conceden ninguna importancia, ni los leen siquiera. Lazar en persona ha informado a sus superiores en Berlín: "Ellos (los españoles) no creen ni una sola palabra de lo que decimos". Sin embargo, ni aun así había podido conseguir que se le enviaran ratos "razonablemente seguros" de las supuestas pérdidas aliadas en sustitución de esos cuantos de Muenchausen redactados por la marina y la luftwaffe. La querrela entre el embajador y su agregado de prensa se hizo

más aguda con cada día que pasaba y ambos formaban el tema de discusión inevitable en los círculos sociales y oficiales en Madrid, donde se hacían los más variados comentarios acerca del desenlace final de la comedia. Gran diversión causó en la capital española un mandato repentino del propio Hitler, cuando cesó a ambos funcionarios perentoriamente, grandemente enojado por su fracaso al no haber podido impedir el reciente entendimiento entre España y Portugal, convenio que sirvió para robustecer la situación política de ambas naciones ibéricas frente a los desmanes nazis".

cañonazo en la noche.

#### DEBAJO DE UNA CAMA

Las autoridades después de dominar a Gigolet, reduciéndolo a la impotencia, notaron que debajo de una cama que se hallaba en el cuarto, se movía algo. Eran partículas de paja. Buscaron la razón de aquel fenómeno, encontrando que Güirro estaba ahí, envuelto en montones de paja.

#### REDUCIDO A PRISION

Inmediatamente fué reducido a prisión, no sin antes ofrecer resistencia que obligó a que se le propinara por uno de los de-

etectives un golpe, con lo que Güirro volvió a su habitual tranquilidad.

#### OTRAS DETENCIONES

En la misma casa, que por lo visto era el cuartel general de la banda, fueron capturados también, además de Güirro y de Gigolet, José Prendas Valerín, muy conocido por ser un viejo vendedor de espejos en las puertas del Mercado Central de San José, el menor Antonio Sequiera y cinco mujeres que también se encontraban allí.

#### "QUIERO MATARME!"

Güirro y los demás miembros

de su pandilla fueron inmediatamente conducidos al cuartel general del cuerpo de policía. Al llegar a la guardia, Güirro visiblemente nervioso, exclamó: "Quiero matarme". No quiso hacer manifestaciones y durante el resto de la madrugada permaneció callado.

#### ESTA MAÑANA

Etsa mañana el coronel Zeledón y el subdirector de detectives coronel don Alfonso Sáenz—cuya actividad es digna de reconocimiento—condujeron a Güirro a la Penitenciaría. Como se hallaba en estado de gran nerviosismo (Pasa a la Pág. OCHO)

## Sarmiento"

25 profesores escogidos para ayudarle. Las clases son los lunes 1º de marzo. Las clases a las mismas horas. y cinco al comenzar el

pago anticipado.

al E. de la Dolorosa.

Postal 1674

Rojas Diaz DIRECTOR

## LA ASOCIACION DE RETIRADOS Y JUBILADOS

EN EL EDIFICIO METALICO

últimos años y se elegirá la nueva

conocer en ella las labores de la Directiva en los últimos dos años y se conocerá de algunas iniciativas importantes en relación con los intereses de sus miembros y a su vez se procederá a la elección de la nueva Directiva que funcionará durante el presente año. La Asamblea promete estar muy concurrida y de mucho interés para los asociados.

Todas esas ilusiones que Ud. alienta para su porvenir:

un puesto bien remunerado,  
una casita linda,  
un matrimonio feliz,

sólo se pueden alcanzar de una manera:

Preparándose como se debe.

Para eso es indispensable cursar la Segunda Enseñanza completa

Ahora puede hacerlo; el tener que trabajar y la edad, ya no son obstáculos.

INGRESE AL LICEO NOCTURNO "DOMINGO F. SARMIENTO"

y obtenga allí la base sólida y segura que necesita para hacer cualquier profesión.

# MUNDO SOCIAL

HOGAR DE PLACEMES



Señora doña MARI SOCORRO de VOLIO

Se encuentra de plácemes el apreciable hogar del Ing. don Enrique Volio y su señora esposa doña Mari Socorro Sanguinetti de Volio, con el feliz advenimiento de una preciosa niñita. Al enorme regocijo de sus queridos papás se une muy sinceramente LA RAZON deseando a la recién nacida un sinnúmero de dichas.

## EL DUELO DE LA FAMILIA PERERA-NARANJO



Señora doña PETRA NARANJO de PERERA

La sociedad costarricense y la colonia española que con nosotros convive, han sido intensamente conmovidas con el sentido fallecimiento de la honorable matrona doña Petra Naranjo de Perera, de cuyo deseso LA RAZON dio cuenta en su edición de ayer. Dama por mil títulos meritísima, su muerte enluta a familias altamente apreciadas. Este periódico renueva a sus numerosos deudos, su más sincera expresión de condolencia en esta hora de infortunio.

## EN VIAJE DE PLACER A MEXICO

Acompañado de su señora esposa sale en viaje de placer para la hermana república de México, el joven Lic. don Rodrigo Méndez Soto. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida, deseándole una feliz y grata permanencia en la nación azteca.

Mañana miércoles 10 de febrero a las 7 de la mañana se celebrará en la Capilla de la Internunciatura, una misa en sufragio del alma de

## FERNANDO BORGES PEREZ

Su esposa, hijos y nietos, invitan por este medio a sus amistades a este acto piadoso, cuya asistencia le agradecerán profundamente.

San José, Febrero 9 de 1943.

MAÑANA MIERCOLES

10 de los corrientes, a las 6 de la mañana, se celebrará en la Capilla del Seminario una misa e nsufragio del alma de

## Fernando Borges Pérez

Sus hermanos invitan por este medio a sus amistades a este acto piadoso, agradeciéndoles mucho su asistencia.

## EL CUERPO DE BOMBEROS

Invita por este medio a la Misa que se celebrará en la Iglesia de la Merced mañana miércoles a las 7 de la mañana en sufragio del alma de don

## José María Quirós Mora

(Q. d. D. g.)

San José, Febrero, 9 de 1943.

## EN VIAJE DE PLACER A PANAMA



Acompañada de sus hijas, las simpáticas señoritas Gladys y Dinorahm, sale en viaje de placer para la hermana república de Panamá, la gentil seora doña Ester C. de Rojas, esposa del licenciado don Adán Rojas. LA RAZON les adelanta su afectuoso saludo de despedida.

Sra. doña ESTER C. de ROJAS

## CANCION DE CUNA



Sra. doña OLGA ALFARO de TREJOS

Una linda muñeca llegó ayer a aumentar las alegrías del hogar que forman el doctor don Carlos Manuel Trejos y de su bella señora doña Olga Alfaro de Trejos. LA RAZON les envía sus parabienes, deseándole a la nueva amiguita un cúmulo de dichas.

## CUMPLEAÑOS



Sra. doña CLEMENCIA ULLOA de BARZUNA

Hoy celebra la fecha de su natalicio, la bella joven señora doña Clemencia Ulloa de Barzuna, esposa de don Edgar Barzuna. Hasta la ciudad de Puntarenas, lugar de su residencia, LA RAZON le hace llegar sus afectuosas felicitaciones.

# HITLER AL BORDE DE SU CAIDA

Lo que ocurre a cualquiera que se oponga a la "intuición" del Fuehrer, está escrito gráficamente en una charla radiada por la emisora clandestina alemana "La Voz del Jefe". En ella se da una larga lista de nombres de generales eliminados por Hitler, que representan la crema del Alto Mando alemán. Y ahora, debido al hecho de que Hitler no cuenta con militares de carrera para reponer a los que ha destituido, la Guardia S. S. está ocupando puestos de importancia en el ejército alemán.

El General de la S. S., Zeitzler, ascendido sin razón de ninguna clase, a ocupar el puesto del General Halder, era el último favorito; pero ahora corre el rumor de que, debido al hecho de que las cosas no han mejorado, Zeitzler está también a punto de perder su puesto.

En resumidas cuentas, Hitler se está creando una situación difícil y peligrosa para él mismo, al provocar la hostilidad y el descontento en el ejército. Como cada día se inclina más hacia la Guardia S. S., su actitud no hace más que agravar la averción que siempre ha existido entre el Partido Nazi y el Ejército y se prevé que esta división llegará a ser una rotura total algún día. En total, se citan veinte nombres. (Estos no incluyen, naturalmente, los Generales del período 1939-41, tales como Fritzsche, v. Blomberg, etc.)

He aquí lo que dijo la emisora "del Jefe" el día 8 de enero: "El Jefe del Estado Mayor, General Zeitzler, está a punto de ser destituido y su amigo, Herr Schmudt, del Cuartel General del Fuehrer, tiene ya preparada una lista de posibles sucesores, en vista de la situación del frente del este, que amenaza en convertirse en una catástrofe de primera magnitud".

## Lista de Candidatos

En esta lista de generales, que cuentan con el apoyo de los jefes de Partidos y están bajo consideración como posibles candidatos para el puesto de Jefe del Estado Mayor, están incluidos los nombres siguientes: General de Infantería Georg von Bodenstern, General de Infantería von Salm, General de Infantería Hans Kloeber, General de Infantería Waldemar Ertel; todos ellos son hombres que, si no me equivoco, aceptarán esta posición de responsabilidad en este momento crítico, solamente si tienen la seguridad absoluta de que podrán emplear totalmente sus conocimientos y habilidad militar, sin la intervención de la S. S. y los obstáculos con que tropezaba Halder continuamente por parte de la oficialidad nazi.

## La detención de Halder

Desgraciadamente, Halder no puede expresar su opinión; se encuentra bajo arresto porque no permitió que el Cuartel General del Fuehrer hiciera de él un monigote y porque, además,

EL DESCENTEN TO QUE VIENE PROVOCANDO EN LAS FILAS DE SU PROPIO ESTADO MAYOR LE TRAERA COMO CONSECUENCIA, SU DERROCAMIENTO

Cada vez es más profunda la división existente entre el nazismo y el ejército — En desgracia han caído von Halder, von Brauchitsch, von List, von Witzaleoen y von Leeb, mientras que von Bock, Guderian y otros yacen prácticamente caídos, pues no otra cosa es el retiro a que han sido condenados

UN SENSACIONAL ARTICULO SOBRE LAS ENORMES DIFICULTADES QUE CONFRONTANSE EN EL FRENTE INTERNO ALEMAN

rechazó los planes desesperados precisamente, estamos ahora su- que le propusieron, debido a las friendo en nuestras posiciones consecuencias que temía y que en el Este.

## EL 75 ATAQUE SOBRE LORIENT, LA BASE SUBMARINA ALEMANA

LONDRES, 9. UP. Anunció hoy el ministerio del aire que aviones de la RAF efectuaron anoche el bombardeo más intenso de la guerra sobre la base alemana de submarinos de Lorient, en la costa francesa del Atlántico y atacaron también objetivos en la cuenca industrial del Ruhr. Las informaciones preliminares revelan que los destrozos causados por el bombardeo en Lorient fueron de gran importancia. Dijo también el comunicado oficial que siete aviones de la RAF no regresaron a sus bases. A su llegada a Inglate-

ria, de regreso del raid, algunos aviadores canadienses que tomaron parte en el mismo aseguraron que los incendios causados por las bombas en Lorient pudieron ser vistos a una distancia de cien millas. La base de submarinos alemana de Lorient ha sido atacada sesenta y cinco veces en lo que va de la guerra.

## ANUNCIA TOKIO EL RETIRO DE GUADALCANAL DE SUS FUERZAS

NUEVA YORK, 8. UP. El cuartel general imperial japonés anunció la retirada de las fuerzas japonesas de la isla de Guadalcanal en las Salomón con ellas des-

## Generales que han caído en desgracia

Los Mariscales de campaña

pués de haber cumplido su misión. Según un despacho de Tokio difundido por la radio de Berlín. El mismo despacho manifestó que los japoneses habían evacuado Buna en Nueva Guinea lo que supone aparentemente la cesación con tres semanas de retraso de la destrucción del ejército de la península de Papua por las fuerzas australianas y norteamericanas del general MacArthur. Agregó el anuncio que las pérdidas japonesas en ambas zonas de operaciones se elevaban a 16,734 muertos.

— Suscribase a "LA RAZON" —

von Brauchitsch, von List, von Witzleben, todos, han sido retirados del frente. El Mariscal von Leeb se encuentra en Ludwigshöhe, cesante, mientras que el mariscal von Bock y los coroneles generales Loeckner y Guderian están en Germisch. El coronel general Blaskowitz ha caído en desgracia porque se opuso a los excesos de las unidades de la S. S. contra la población civil en su sector. En igual posición está el General Heinrich Mueller, que tuvo el valor de descubrir los desfalcos que se estaban cometiendo en la administración del Socorro de Invierno.

A estos nombres conocidos, se pueden añadir diez o doce más de Generales cuyos nombres están unidos a nuestras más brillantes victorias de hace unos meses y que, al ser relevados de sus puestos, han creado una posición delicada ya que, por su valía militar, son hombres difíciles de reemplazar. Las consecuencias de su ausencia empiezan a hacerse sentir muy seriamente en nuestro frente oriental.

## JUNTA DE CONTROL DE DROGAS

# AL PUBLICO

Habiendo constatado esta Junta que algunas Farmacias han especulado con drogas y especialidades farmacéuticas, ponemos en conocimiento del público que esta Junta HARA CUMPLIR LA LEY que Obliga a las Boticas o Farmacias

A DEVOLVER LAS RECETAS MEDICAS,

y en adelante deberán dichos establecimientos farmacéuticos, CONSIGNAR EN ELLAS EL NUMERO DE REGISTRO Y EL PRECIO COBRADO

Rogamos al público de todo el país cooperar con esta JUNTA haciendo las denuncias que crean pertinentes para cuyo objeto las dichas recetas tendrán valor de documento comprobatorio.

JUNTA DE CONTROL DE DROGAS

Dr. CARLOS L. VALVERDE V.  
Presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos

MAX. ACOSTA S.  
Presidente del Colegio de Farmacéuticos

FRANCISCO ARCE  
Delegado de la Secretaría de Salubridad Pública

San José, C. R. Febrero 5 de 1943.

# JAPON ESTA CUBRIENDO SU RETIRADA

**SOBRE KHARKOV LAS FUERZAS RUSAS**

MOSCU, 9. UP. — Las fuerzas armadas de Rusia que amenazan causar nuevos desastres a la Wehrmacht en todo el frente meridional han proseguido su avance en los diversos sectores, marchando sobre Kharkov desde la ciudad de Kursk que han reconquistado y lanzándose en un triple ataque contra Rostov desde el norte, este y el sur. Hora a hora llegan del cuartel general noticias de nuevas victorias y de la ocupación de otras localidades, a medida que las tropas al mando de cuatro de los grandes militares soviéticos generales Zhukov, Yeremko, Vatutin y Golikov se aproximan cada vez al corazón del sistema de defensas alemanas. Los despachos del frente indican que Rostov es objeto ya de intensos ataques y que los alemanes se ven obligados a replegarse al interior de la ciudad. De acuerdo con las informaciones oficiales se libra violenta lucha en el sector de Rostov y las posiciones poderosamente artilladas del en poder de las tropas nacionales. Las últimas noticias dan cuenta de que la primera línea enemiga

Próximo Jueves—Una lección a los hombres que se dejan expoltar—Carlos Perelli, en: **LA MUJER Y LA SELVA**

Próximo Viernes—A las 9 p. m.—Regio Pre-estreno de la obra cumbre del cine en español—**EL ANGEL NEGRO** con Emilio Tuero, Marina Tamayo, Isabela Corona y Joaquín Pardavé. Superior a todo lo que se ha visto!

Próximo sábado—Priscilla Lane y Richard Whorf, en: **EL CANTO DE LA VIDA**

**EL ANGEL NEGRO**, la máxima producción mexicana, orgullo del cine en español!

**RAVENTOS**  
A las 3, 7 y 9 — C 0.75

Ronald Colman, en:  
**SI YO FUERA REY**

**CAPITOLIO**  
...A las 7 y 9 — C 0.50

Arturo de Córdoba, en:  
**HOMBRE O DEMONIO**

**ADELA**  
A las 6.45 y 9 — C 1.00

Sara García, en:  
**ALEJANDRA**

**AMERICA**  
A las 6.45 y 9 — C 1.00

Cantinflas, en:  
**LOS TRES MOSQUETEROS**

**CASTRO**  
A las 7.30 p. m. — C 0.40

"Clafrán", en:  
**BAJO el CIELO de MEXICO**

Muy pronto: **"RECUERDA AQUEL DIA"**—**"JESUS DE NAARETH"** — **"SIMON BOLIVAR"**

**ASI SOSPECHA ROOSEVELT AL CONJETURAR SOBRE LAS ACTIVIDADES AERONAVALES NIPONAS ACENTUADAS EN LOS ULTIMOS MESES**

La suerte del Pacifico Sur habria sido muy distinta, de no haber los norteamericanos consolidado posiciones en las Salomón

**NO OBSTANTE ROOSEVELT NO DEJA DE PENSAR EN QUE PUDIERAN LOS ENEMIGOS DE OJOS OBLICUOS ESTAR PREPARARANDO, EFECTIVAMENTE, UNA EXTRAORDINARIA NUEVA OFENSIVA EN EL PACIFICO**

ga de defensas de Rostov formaba un arco que se extendía de oeste a este al sur de Novocherksky, a través del ferrocarril Voronezh Rostov y luego hacia el sur hasta la margen septentrional del Don. Esas posiciones han sido dominadas en las últimas doce horas sin embargo y los rusos se abalanzan ahora sobre la ciudad desde tres direcciones. Ha causado gran satisfacción la conquista de Kursk, que según señalan las esferas militares demuestra la diferencia entre la ofensiva soviética de este año y la del año pasado en que los rusos pudieron cercar parcialmente varios centros de importancia pero no ocuparlos por completo. La toma de esta ciudad es la tercera gran victoria estratégica obtenida por los generales Golikov y Vatutin desde que iniciaron su ofensiva en un frente de trescientos kilómetros y todos sus triunfos hacen posible el logro de importantes éxitos tácticos. El primero de aquellos fué la ocupación total de Voronezh y el segundo obtuvo al romper los rusos la poderosa línea enemiga en la zona del Donetz superior hasta Lisanchansk en un tramo de noventa y cinco kilómetros.

**OPERACIONES ALIADAS EN EL PACIFICO**

**CUARTEL GENERAL DE MACARTHUR, 9. UP.** Los bombarderos norteamericanos B-25 y los Hudson australianos descargaron golpes anodadores contra la base japonesa de Dobo en las islas de Aru, en el sector nordeste, destruyendo las instalaciones y su puerto. Fué la mayor ofensiva aérea efectuada contra esa posición enemiga. Uno de los pilotos que intervino con la aviación dijo a su regreso: No debe haber quedado mucho de Dobo. Fué una de nuestras mejores ataques iniciados por la aviación aliada, la destrucción fué completa. Dobo es la capital y el principal puerto de las islas de Aru parte integrante de la Nueva Guinea holandesa y está situada en el islote de Wamar. La población es reducida. Fué frecuentemente objetivo de los ataques aliados la semana pasada. Su distancia de puerto Darwin es de 450 millas hacia el nordeste frente al mar de Arufura y unas cien millas mar afuera de la costa de la Nueva Guinea holandesa. En la época de paz concentraba en un puerto a unas cien embarcaciones dedicadas al comercio de perlas. Los días tres y seis de febrero fué visitado por otras poderosas escuadrillas aliadas pero finalmente el comando resolvió emprender una acción de envergadura contra su puerto que era activamente utilizado por el enemigo. Los Hudson con dotación de australianos atacaron desde unos mil metros y los B-25 desde dos mil metros

redujeron a escombros el cuartel general los cuarteles de tropas y los depósitos de la aduana y de abastecimientos y las instalaciones portuarias. Se cree que pasará un argo tiempo antes de que los nipones puedan poner la zona portuaria en condiciones de prestar servicio.

**LA LUCHA EN BIRMANIA**

**NUEVA DELHI, 9. UP.** Luego aparecieron bombarderos Blenheim y caza Hurricane sobre el campo de batalla. El tableteo de las ametralladoras se unió al estruendo de la artillería. A gran distancia se podía observar a los hindúes maniobrando en la retaguardia japonesa. De vez en cuando se veía a un japonés que huía. Luego al oscurecer se registró una relativa tregua en las acciones replegándose los nipones. Los hindúes comenzaron entonces a eliminar posiciones enemigas dispersar acercándose hacia el cauce seco de un riachuelo su objetivo principal.

**JAPON ESTA CUBRIENDO SU RETIRADA**

**WASHINGTON, 9. UP.** La historia del sudoeste del Pacifico hubiera sido completamente distinta durante los últimos tres o cuatro meses, sino hubiéramos afianzado nuestras posiciones en las islas Salomon. Y que no disponía de ninguna otra información acerca de encuentros navales aéreos en la zona que presumía que las

(Viene de la Pág. CINCO) después por sospechas, metiéndome en la cárcel porque les da la gana, yo "arreglo" a uno de ellos. Yo trabajé con Pechos. El día que lo mataron habíamos estado encalando una casa de una hermana de Pechos en San Pedro. Después me hice de la pistola que me consiguió un detective. A Quesada lo tiré porque me andaba persiguiendo por mi última torta. Yo no tenía intenciones de matar porque habría "palmado" a un viejo que se me atravesó en Plaza Viquez".

**HABLA GÜIRRO PARA "LA RAZON"**

Esta mañana, un repórter de LA RAZON estuvo en la Penitenciaría y logró cambiar breves impresiones con el "Al Capone" costarricense.

De sus palabras, hacemos un breve resumen en la siguiente forma:

—Me agarraron —dice— esta mañana a las tres. Y me agarraron porque estaba durmiendo en un rancho, borracho de marihuana y porque alguien me "santió". Como yo estaba solo fué fácil agarrarme. Yo me quise defender, pero lligerito me pegieron las esposas. Me golpearon en la cabeza. Es la primera vez que estoy en la cárcel. En el "reforma" he estado dos veces, por otros delitos. No sé cuánto tiempo voy a estar aquí. Pero cuando salga en libertad después de cumplir la pena, pienso ponerme a trabajar. Juro que si los pescas me andan persiguiendo

mismas etapas preliminares continuaban desarrollándose en esa zona. Como había acontecido el 29 de enero pasado. Sospecho que esta actividad naval y aérea bien podría ser una tentativa hecha por el enemigo para cubrir su retirada. Siguió manifestando con vino con los periodistas que le interrogaron de que eran simples conjeturas suyas y que bien podría ser que los japoneses estuvieran también preparando algún nuevo golpe como ya fuera expresado anteriormente por un vocero naval.

**BRASIL ESTA CONVIRTIENDO SE EN LA PLANTA INDUSTRIAL DE SUR AMERICA**

**BUENOS AIRES 9. UP.** El secretario general del colegio libre de estudios superiores Luis Reissig, que acaba de regresar del Brasil, donde estuvo con el secretario de la cátedra de estudios brasileños del mismo instituto, Homero de Magalhaes en visita de estudio manifestó en una entrevista hecha por el diario LA NACION: El Brasil ofrece los más diversos testimonios de ser un país gigante que se pone de pie para reestructurarse. El Brasil se está transformando en la gran planta industrial de la América del Sur y no está excluido de sus propósitos el ser gran potencia industrial del mundo. La guerra es para el Brasil lo que para los adolescentes algunas enfermedades producen el estirón.

Tales las palabras de Güirro.

**PARA TERMINAR**

Esta es en síntesis, la narración del sensacional "trabajo" realizado por las autoridades de investigación y de policía, que en común acuerdo y con amplio espíritu de cooperación y armonía, dieron remate a una de las arañas delictuosas de más peligro para la colectividad. Merece sin duda alguna una sincera felicitación el coronel Zeledón, por diligencia, por la brillantez que cumplió su deber, y a los detectives que lo acompañaron en el cometido de esta madrugada. Sin ceremonialmente lo felicitamos.

**GRAN OFENSIVA ALIADA EN AFRICA**

**LONDRES, 9 UP.**—(Por Sydney Williams).— Se cree que está preparándose una gran ofensiva para expulsar a las fuerzas de Rommel, simultánea con un ataque del octavo ejército imperial británico desde el sur. Las unidades del general B. Montgomery después de cruzar la frontera sur del protectorado concentran tanques y artillería pasada para precipitarse contra la línea fortificada de Mareth mientras que según se cree refuerzos en gran escala a las posiciones aliadas en el norte del país. No obstante sólo tiene noticias de choques poco intensos en tierra, que los aliados reservan un movimiento envolvente hasta que el tiempo sea mejor y completen sus preparativos.

**TERMINO LA RESISTENCIA NIPONA EN GUADALCANAL**

**WASHINGTON, 9. UP.** El secretario de marina Knox, manifestó que terminó la principal resistencia japonesa en Guadalcanal.

Próximo domingo, **PALACE!** ¡La película que ha barrido con todos los honores y aplausos! — Ronald Colman, Cary Grant y Jean Arthur en la super joya **"TRES CONTRA TODOS"** La Empresa garantiza la altísima calidad de esta maravilla!

Próximo sábado, **PALACE!** **EMBOSCADA SUBMARINA** El ataque nipón a Pearl Harbor

Hoy, martes 9 de febrero

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75  
¡Estreno popular escalofriante William Gargán y Margaret Lindsay, en **"LOS MUERTOS NO HABLAN"**

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75  
Joan Crawford y Melvyn Douglas en **"LA BELLA TIRANA"**

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50  
**"CUANDO VIAJAN LAS ESTRELLAS"**  
Oiga el bolero VEN

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — C 0.50  
**"DESPUES DE "MI LUCHA" MIS CRIMENES"**  
En español.

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 — C 0.50  
Segunda época de la serie! **"BIL BARNES EL AUDAZ"**

**KEITH**  
A las 7.30 p. m. — C 0.40  
**"BOLA DE FUEGO"**

YA viene, para el premiere! **"HISTORIA DE UN GRAN AMOR"** por Jorge Negrete, Sara García, Gloria Martín, Domingo Soler.—Aclamada como lo más grande del cine en todos los idiomas